



**KÖNIGSFELD**  
I M S C H W A R Z W A L D

**Bürgermeisteramt**

europa  
energy award

## Protokoll

Thema	Sitzung Energieteam	
Ort, Datum	Königsfeld im Schwarzwald, Rathaus, 27.06.2022	
Dauer	10.00 – 12.15 Uhr	
Protokollführer/in	Klaus Braun	
anwesend	Name	Referat / Abteilung
	Fritz Link	Bürgermeister, Leiter Energieteam
	Tobias Bacher	Eea-Berater
	Irmgard Kern-Kaiser	Kämmerin
	Florian Kienzler	Hauptamtsleiter
	Gregor Schenk	Bauamtsleiter
	Simon Weisser	Bauamt
	Klaus Braun	Energiemanagement

## Tagesordnungspunkte

1	Begrüßung durch den Leiter des Energieteams
2	Begrüßung durch den eea-Berater / Infos neue Bewertungshilfe
3	EPAP 2022 – 2023
4	Umweltförderprogramm 2023
5	Termine / Sonstiges

TOP 1	<p>Bürgermeister Link begrüßt die Teilnehmer der eea-Sitzung. Aufgrund der Ereignisse in der Ukraine sei auf die Verwaltung erhebliche Mehrarbeit zugekommen, welche das Personal voll auslaste. Im laufenden eea-Prozess stehe deshalb die Wahrung des bisher erreichten Punktestandes im Vordergrund.</p> <p>Weitere bewertungsrelevante Maßnahmen seien der geplante Solarpark im Ortsteil Buchenberg, die Neuetablierung eines Car-Sharing-Modells sowie den geplanten ChargerCube für Pedelecs und E-Bikes (Federführung Fr. Hermann).</p> <p>Der eea-Prozess soll in Abhängigkeit zur finanziell schwierigen Haushaltsslage weiter fortgeführt werden.</p>
-------	--

## TOP 2

Nach entsprechender Begrüßung der Mitglieder des Energieteams führt der eea-Berater, Herr Bacher, aus, dass die Gemeinde nach der letzten Re-Zertifizierung mit einem Zielerreichungsgrad von 67,3 Punkten bewertet wurde.

Seit diesem Jahr gelte eine neue Bewertungshilfe mit strengeren Regeln. Bei Anwendung dieser verschärften Bewertungshilfe würde die Gemeinde in einem Audit derzeit auf 52 bis 53 Punkte zurückfallen. So würde die bisherige CO2-Bilanz mit 0 Punkten bewertet.

Demgegenüber gilt bei einem zulässigen, vorgezogenen Audit im Jahr 2022 noch die alte Bewertungstabelle. Danach würde die vor drei Jahren erstellte CO2-Bilanz einschließlich vergebener Bewertungspunkte weiterhin gelten.

Nach kurzer Diskussion war man sich einig, das vorgezogene externe Audit 2022 anzustreben. Wegen eines Audit-Termins wird Herr Bacher mit der vorgesehenen Auditorin, Frau Dr. Zink-Ehlert Kontakt aufnehmen.

Notwendig ist auch ein politischer Beschluss, über die Anmeldung der Gemeinde zum vorgezogenen externen Audit. Herr Bacher wird eine entsprechende Beschlussvorlage für die Sitzung des Gemeinderats am 27.07.2022 vorbereiten.

Rechtzeitig vor dem Audit sollten die Gebäude-Energieleitlinie sowie die Beschaffungsrichtlinie Fahrzeuge angepasst und vom Gemeinderat am 12.10.2022 beschlossen werden.

## TOP 3

Zur Fortschreibung des EPAP 2022-2023 werden zwischen Herrn Bacher und den Teammitgliedern die einzelnen Maßnahmen in den Handlungsfeldern 1 - 6 im Detail abgestimmt.

Die inzwischen abgelaufenen Energieausweise im Rathaus sowie den Grundschulen Königfeld und Neuhausen (evtl. auch GS Burgberg) müssen dringend erneuert werden.

Im Zusammenhang mit der bevorstehenden Pensionierung des Energiemanagers im Jahr 2023 soll im Herbst die Schaffung einer entsprechenden Personalstelle (Stellenumfang 50%) geprüft werden. Hr. Bacher weist auf Fördermöglichkeiten der geltenden Kommunalrichtlinie des Bundes hin. Danach werden Personalstellen für das Energiemanagement mit einem Fördersatz von 70% auf drei Jahre bezuschusst, finanzschwache Kommunen erhalten eine 80%-Förderung. Kleine Kommunen können auch nur eine 50%-Stelle beantragen.

Zweckmäßig wäre auch der geförderte Einstieg in das Energiemanagementsystem der Kommunen „Kom.EMS“.

Perspektivisch wäre der Einstieg in die kommunale Wärmeplanung zu prüfen.

TOP 4 Die Neuauflage des kommunale Umweltförderprogramms 2023 soll mit einem Förderbudget von 4.000 € angesetzt werden. Die Förderbausteine sollen sich auf Gebäudechecks sowie die Neuinstallation von Photovoltaikanlagen beschränken.

TOP 5 Termine / Sonstiges

Ein Beratungstag der Energieagentur Schwarzwald-Baar-Kreis soll in Königfeld auf Donnerstag, 13.10.2022, von 13 - 17 Uhr terminiert werden. Die Energieagentur wird die entsprechende Pressemitteilung fertigen.

Die nächste Teamsitzung soll im Herbst 2022 anberaumt werden.